
CHAPITRE 3

Nos origines



L’origine culturelle

Vocabulaire 1



L’origine culturelle



Les voyages

1. Quels pays voulez-vous (do you want to) visiter?

2. Comparez vos réponses avec le reste de la classe. Quel

pays est le plus (the most) populaire? Quel pays est-ce

que les étudiants peuvent (can) visiter ensemble?



Pour parler des pays, des villes et 
de nos origines

Les prépositions et les lieux 
géographiques / Les verbes venir et 

devenir

Grammaire 1



Countries and continents

To say that you are in or going to a country, use the 
preposition au with masculine countries and en 
with feminine countries.

● J’étudie au Canada. 
○ I am studying in Canada.

● Nous allons au Maroc. 
○ We are going to Morocco.

● Pierre habite en France. 
○ Pierre lives in France.

● Anne va en Espagne.
○ Anne is going to Spain.



Countries and continents

Use the preposition aux to express in or to with 

countries that have plural grammatical gender 

like les États-Unis.

● Les Tremblay habitent aux États-Unis. 

○ The Tremblays live in the United States.

● Nous retournons aux États-Unis. 

○ We are returning to the United States.



Countries and continents

Use the preposition en to express in or to with 

continents because they are feminine.

● Le Canada est en Amérique du Nord. 

○ Canada is in North America.

● Nous allons en Europe. 

○ We are going to Europe.



Countries and continents

To express from a country or continent, use the 
prepositions du (m.), de (f.), d’ (before vowel), 
or des (pl.), depending on the location’s 
grammatical gender.

● Maria est du Brésil. 
○ Maria is from Brazil.

● Abia est de Côte d’Ivoire. 
○ Abia is from the Ivory Coast.

● Je suis d’Asie.
○ I am from Asia.

● Nous rentrons des États-Unis. 
○ We are returning from the United States.



States and provinces

States and provinces follow the same rules as 

countries and continents.

● Sarah habite en Californie (f.). 

○ Sarah lives in California.

● Elle étudie au Québec (m.). 

○ She is studying in Quebec [province].

● Jean va en Provence (f.). 

○ Jean is going to Provence.



States and provinces

● Tom est du Colorado (m.). 

○ Tom is from Colorado.

● Marie est de Lorraine (f.). 

○ Marie is from Lorraine.

● Je suis d’Ohio. 

○ I am from Ohio.



States and provinces

To express in with states, dans plus the definite 

article may be used.

● La maison de Frank Lloyd Wright est dans

l’Illinois.

○ Frank Lloyd Wright’s house in in Illinois.

● Les arbres sont beaux dans le Maine.

○ The trees are beautiful in Maine.



Cities

To express in or to a city, use the preposition à. To 

express from a city, use the preposition de.

● Nous allons à Paris. 

○ We are going to Paris.

● Claire est à Québec. 

○ Claire is in Quebec City.

● Luciano est de Rome. 

○ Luciano is from Rome.



Les verbes venir et devenir

The verbs venir (to come) and devenir (to 

become) are another class of -ir verbs and 

take the following conjugations.



Les verbes venir et devenir

● Elsa vient du Maroc. 

○ Elsa comes from Morocco.

● Vous venez dîner ce soir? 

○ Are you coming to dinner this evening?

● Lise devient citoyenne américaine. 

○ Lise is becoming an American citizen.



Venir de + infinitive

When venir de is followed by a verb in the 

infinitive, the meaning changes from to come 

from to to have just done something a few 

moments ago.

● Nous venons de terminer nos devoirs.

○ We just finished our homework.

● Il vient de rentrer du Maroc. 

○ He just returned from Morocco.



Vos ancêtres

1. D’où viennent vos ancêtres? Déterminez les origines de 

votre partenaire.

Modèle: Mes ancêtres viennent d’Allemagne. D’où (From 

where) est-ce que tes ancêtres viennent?

2. Partagez (Share) vos réponses avec la classe. De quelle

région viennent la plupart des (most of the) étudiants?



L’origine familiale

Vocabulaire 2



L’origine familiale



L’origine familiale



Votre famille

1. Demandez à vos camarades de classe qui est:

○ enfant unique
○ l’aîné(e)
○ le cadet/la cadette

Modèle: As-tu des frères et sœurs? Combien de frères? 

Combien de sœurs?

2. Demandez à vos camarade de classe s’ils ont des 

tantes/oncles/cousins/cousines et leurs noms.



Pour parler des familles

Les adjectifs possessifs / Les adjectifs 
démonstratifs

Grammaire 2



Les adjectifs possessifs

In French, possessive adjectives must agree both in 
gender and number with the nouns they modify, 
not with the person(s) who own(s) the nouns.

● Voici mon père et ma mère. 
○ Here are my father and my mother.

● Mes parents vivent en France. 
○ My parents live in France.



Les adjectifs possessifs

The masculine singular forms mon, ton, and son are 

also used with feminine singular nouns if those 

nouns begin with a vowel sound.

● Mon amie va à Québec. 

○ My friend is going to Quebec.

● Ton étudiante est ici. 

○ Your student is here.

● Son école est fermée. 

○ His/Her school is closed.



Les adjectifs possessifs

Notre, votre, and leur are used for both 

masculine and feminine singular nouns.

● Notre mère s’appelle Aline. 

○ Our mother’s name is Aline.

● Votre père est beau.

○ Your father is handsome.

● Leur voiture est belle. 

○ Their car is beautiful.



Les adjectifs possessifs

Note that son, sa, and ses can mean either his, her,

or its. The context usually makes the meaning 

clear.

● Tom adore son frère. 

○ Tom loves his brother.

● Anne adore son frère aussi. 

○ Anne loves her brother too.

● Sarah vient avec sa sœur. 

○ Sarah is coming with her sister.



Les adjectifs possessifs

● Pierre vient avec sa cousine. 

○ Pierre is coming with his cousin.

● Salima adore ses amis. 

○ Salima loves her friends.

● Marc adore ses amis. 

○ Marc loves his friends.



Les adjectifs démonstratifs

Demonstrative adjectives (this, that, these, those) 

allow you to be more specific when you identify or 

describe things. Like possessive adjectives, 

demonstrative adjectives in French must agree in 

gender and number with the nouns they modify.



Les adjectifs démonstratifs

● Ce garçon est mon neveu. 

○ This boy is my nephew.

● Cet homme est mon oncle. 

○ This man is my uncle.

● Cette étudiante est ma nièce. 

○ This student is my niece.

● Ces filles sont mes cousines. 

○ These/Those girls are my cousins.



Les adjectifs démonstratifs

To be more precise, -ci and -là may be added 
to the noun to indicate here (close by) and 
there (farther away), respectively.

● Cette fille-ci est ma nièce. 
○ This girl (over here) is my niece.

● Ce garçon-là est mon neveu. 
○ That boy (over there) is my nephew.

● J’aime cette photo-ci. 
○ I like this photo (here).

● Il préfère ces stylos-là. 
○ He prefers those pens (over there).



Ma famille

1. Dites ce que (what) chaque membre de votre famille

aime faire.

Modèle: Ma sœur aime jouer au foot.

2. Comparez votre famille avec la famille de votre

partenaire.

Modèle: Ma sœur aime jouer au foot et ton frère préfère

lire.

3. Racontez (Tell) les activités de sa famille à la classe.



Les traits physiques /

Les couleurs

Vocabulaire 3



Les traits physiques



Les traits physiques



Les couleurs



Les couleurs



Comment sont…

1. Décrivez une personne de votre famille. Votre

partenaire doit deviner qui (must guess who) vous

décrivez.

Modèle: ―Elle est petite. Elle est blonde et elle aime jouer

au parc.

―C’est ta petite sœur?

2. Quelle est votre couleur préférée? Quelle est la couleur

préférée dans la classe?



Pour parler de nos familles et de 
nos traits physiques

La position des adjectifs / Les verbes 
sortir, partir, dormir et sentir

Grammaire 3



Les adjectifs prénominaux

In Chapitre préliminaire and Chapitre 1, you 

learned that adjectives in French agree in 

gender and number with the nouns they 

modify and that they are usually placed after 

the noun.

● Claire est une femme intelligente. 

● Abia a les cheveux noirs.



Les adjectifs prénominaux

There are several adjectives used to describe people or things 

that are usually placed before the noun. Because they go 

before the noun, these adjectives are called prenominal

adjectives or adjectifs prénominaux in French.



Les adjectifs prénominaux

Grand can mean big, tall, or honorable 

depending on its placement.

● C’est un homme grand. 

○ That’s a tall man.

● C’est un grand homme. 

○ That’s a great man.



Les adjectifs prénominaux

Three prenominal adjectives have different masculine 

singular forms when they precede consonants and 

vowels or a mute h (h muet).



Les adjectifs prénominaux

When prenominal adjectives precede a plural noun, the 

plural indefinite article des usually becomes de. Note that 

some prenominal adjectives have irregular plural forms.



Les adjectifs prénominaux

● Il y a des quartiers intéressants à Montréal.

but 

● Il y a de beaux quartiers à Montréal.

● Il y a de vieux appartements dans mon quartier.

● J’ai de nouvelles lampes dans mon nouvel

appartement.

● La bibliothèque a de nouveaux livres.



Les adjectifs prénominaux

Adjectives may also immediately follow the 

verb être.

● Les quartiers à Montréal sont beaux.

● Les appartements sont vieux.

● L’homme aux yeux bleus est beau, n’est-ce

pas?



Les verbes dormir, partir, sentir et sortir

You have already studied several classes of verbs in French. 

There is a subset of verbs ending in -ir. These -ir verbs follow 

the same pattern.



Les verbes dormir, partir, sentir et sortir

● Mon frère dort beaucoup. 

○ My brother sleeps a lot.

● Papa, tu pars déjà? 

○ Dad, you’re leaving already?

● Les cheveux de maman sentent bon. 

○ Mom’s hair smells good.

● Nous sortons souvent le samedi. 

○ We go out often on Saturdays.



Les habitudes

1. Dans votre famille:

○ Qui dort beaucoup?
○ Qui sort souvent?
○ Qui part tôt (early) le matin?
○ Qui sent bon?

2. Comparez vos réponses avec celles (the ones) de vos

camarades de classe.


